

Avertissement : notes prises au vol... erreurs possibles... prudence !

Mardi 15 août 2017

Hôpital cantonal de Genève

[Présentation de la consultation pour étudiants du SMPR : vers une approche spécifique de la médecine générale des jeunes adultes.](#)

Dr Th. Pernin

Il y a 18'000 étudiants à Genève... Pour diverses raisons... soit que ce sont des étrangers qui ne connaissent pas le système, soit parce qu'ils sont trop vieux pour aller chez leur pédiatre et qu'ils n'ont pas encore de médecin traitant... soit pour d'autres raisons... ceux-ci consultent dans l'urgence la « voie orange » pour les problèmes médicaux... ou la « voie verte » pour les problèmes chirurgicaux ou traumatologiques... sans avoir de vrai suivi médical.

Il semblerait que contrairement à ce que l'on pourrait penser les étudiants ne sont pas toujours en aussi bonne santé que cela...

Problèmes financiers, troubles du sommeil, victime de violence physique, psychique ou sexuelle, pas du tout au clair en ce qui concerne la contraception, et parfois buveur compulsif cf « binge drinking »...

Les HUGS ont donc décidé d'ouvrir une consultation pour eux, et le font savoir sur Facebook, et Twitter.

Il est prévu un communiqué de presse en septembre...

Les rendez-vous peuvent être pris directement par le biais d'un agenda informatique (cf medikal.ch).

Il y aurait déjà des facilités par exemple de psychothérapie à 25 frs, par le biais de l'UNIGE...

Il y a déjà le programme JADE (pour jeunes adultes avec troubles psychiques débutants), le programme NANT (addiction sans substances... p.ex. jeux d'argent, Internet, achats).

Il y a déjà une consultation gynéco., une consultation pour les troubles alimentaires, pour les thérapies familiales, et pour les addictions...

Il suffit donc d'avoir une écoute globale, du temps, et la mise en relation de tous ces différents intervenants.

Le cas prétexte d'une jeune Magali de 21 ans, consultant pour une cystite, dans un contexte de cystites à répétitions déjà investiguées en Belgique, mais aussi de troubles alimentaires, abus d'alcool, et de Red Bull, état dépressif, bruxisme suite à l'administration d'antidépresseurs, et d'hyperactivité sportive quotidienne (2hres) etc...

Un suivi transversal est mis en place avec le programme JADE, le changement de l'antidépresseur, les conseils alimentaires, un suivi gynécologique, bref...une prise en charge globale...qui est le quotidien du médecin généraliste, mais pas forcément le point fort de la prise en charge hospitalière.

Magali, est au Mexique pour un Master. La diligence de son médecin traitant hospitalier va aller jusqu'à organiser un suivi psy sur place à Mexico...Bref...du bon travail...

Une enquête de satisfaction menée sur 36 questionnaires montre que les étudiants sont satisfaits...

Pour le moment c'est le début...Il n'y aurait eu que 90 consultations depuis mai 2017.

Il y a 2 fois plus de femmes que d'hommes, l'âge moyen oscille entre 16 et 49 ans, il y a 3 étrangers pour 1 suisse, et toutes les problématiques de la médecine générale sont rencontrées...

On peut sourire lorsque l'on voit que l'âge de l'étudiant va jusqu'à 49 ans...reconversion...changement de travail suite à de licenciements...plusieurs cas de figure sont possibles...

Le responsable de cette unité s'appelle Thomas Pernin son email c'est thomas.pernin@hcuge.ch ...pour en savoir plus <http://www.hug-ge.ch/medecine-premier-recours/consultation-medecine-interne-generale-etudiants>

